

# Covid 19 : un certain plateau à Monaco ?

Quelle interprétation faire de l'évolution du nombre de cas depuis une semaine en Principauté et de celui des hospitalisations ? Les fluctuations d'un jour sur l'autre ne permettent sans doute pas de tirer de conclusions trop rapides mais on semble être sur un plateau.

12 février 2021, 15h23



© Michael Alesi - Direction de la Communication

A vrai dire, en fin de semaine dernière, il y avait environ 70 personnes (selon les jours entre 67 et 71 personnes) prises en charge au CHPG avec un nombre de résidents hospitalisés supérieur à 30 tandis que dix personnes étaient en réanimation dont six résidents. Deux décès étaient à déplorer, qui intervenaient après ceux constatés ces dernières semaines, portant le nombre de décès depuis le début de la pandémie à 20 personnes résidentes. Les premiers jours de la semaine ont été marqués par une relative stabilité des hospitalisations suivie hier, jeudi, par une baisse sensible (61) grâce à sept sorties tandis que la situation restait tendue en réanimation avec, jeudi soir, dix personnes, dont sept résidents, admises dans le service.

## Nouveaux cas et nouveaux variants

Quant au nombre de cas nouveaux chez les résidents, il a évolué sensiblement entre 20 et 30 à l'exception de dimanche dernier (8). Parallèlement, le nombre de

personnes suivies par le centre créé à cet effet pour les personnes à domicile toujours aux environs de 150 (144 hier soir). Des chiffres qui ne traduisent donc pas une nouvelle aggravation de la situation et peuvent laisser espérer avec les réserves d'usage une tendance à l'amélioration. Il n'en demeure pas moins qu'entre le 3 janvier et le 11 février, le nombre de cas depuis le début de la pandémie est passé de 907 à 1735 soit un quasi-doublement. Pendant cette période, le nombre de tests réalisés (plusieurs milliers par semaine) a considérablement progressé grâce à la politique mise en œuvre et, notamment, au robot du Centre Scientifique de Monaco. Ceci explique en partie l'augmentation du nombre de cas mais pas seulement, en effet, le taux de positivité est en hausse, comme le soulignait la semaine dernière le conseiller de gouvernement-ministre des Affaires sociales et de la Santé, il tangente les 10%. L'une des questions est donc aujourd'hui de savoir quel sera l'impact sur l'évolution de la pandémie de la présence active du virus britannique en Principauté alors que sa contagiosité forte est reconnue.

## **Vaccination : un accueil favorable**

Dans ce contexte, la campagne de vaccination se poursuit activement, comme en témoignent les chiffres fournis la semaine dernière par Didier Gamerdingier, lesquels devraient être actualisés très rapidement. Dans les EPHAD, tous les patients et résidents souhaitant se faire vacciner l'ont, semble-t-il, été à ce jour. La vaccination du personnel soignant se poursuit au CHPG. En ville, elle concerne à la fois les plus de 75 ans qui ne l'auraient pas encore été et souhaitent l'être, les plus de 65 ans et les personnes présentant « un facteur à risques ». Tous ceux qui se rendent à l'espace Ravel du Grimaldi Forum ne tarissent pas d'éloges sur la qualité de l'accueil et de l'organisation. Un plus incontestable pour le bon déroulement de la campagne.

**Noël METTEY**